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Abstract (en)
The boot is constituted by an external heel part (110) and an inner lining (120). The lining is made from a complicated fabric comprising two parallel
textile surfaces (124,126) connected together by a layer of wires (125). The wire layer defines a compressible space between the two textile
surfaces. It extends from the bottom (121) to the upper end (122) of the external heel. It is only connected to the external heel by a peripheral top
stitch (123).

Abstract (fr)
L'invention concerne une chaussure constituée d'une tige externe (110) et d'une doublure interne (120), caractérisée en ce que la doublure interne
(110) est constituée d'un tissu complexé comportant deux faces textiles (124, 126) parallèles reliées ensemble par une couche (125) de fils,
s'étendant essentiellement perpendiculairement au plan constitué par chacune des deux faces, et définissant un espace compressible entre les
deux faces parallèles (124, 126), en ce qu'elle s'étend depuis le bas (121) jusqu'à l'extrémité supérieure (122) de la tige externe (110), et en ce
qu'elle n'est reliée à la tige externe (110) que par une couture périphérique haute (123). <IMAGE>
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